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Красной нитью отчета губернатора стали 
поддержка южноуральских семей, забота о жителях.

Обращение к депутатско-
му корпусу состоялось в зале 
«Аркаим» Центра междуна-
родной торговли. На меро-
приятие были приглашены 
представители разных слоев 
общественности.

Основную часть доклада 
Алексей Текслер начал с темы 
здравоохранения и слов бла-
годарности медикам, встав-
шим на борьбу с пандемией 
коронавируса в 2020 году.

— Благодаря сложенной 
работе наших медиков были 
спасены тысячи жизней, но 
опасность остается, и луч-
ший способ окончательно 
остановить пандемию — это 
вакцинация, — отметил глава 

региона, обратившись к жите-
лям с просьбой привиться от 
коронавируса.

Сложности, вызванные 
пандемией, послужили им-
пульсом для развития здра-
воохранения. Губернатор 
анонсировал строительство 
порядка 78 новых медицин-
ских объектов и капитальный 
ремонт около 300 медучреж-
дений в территориях области 
до 2024 года. В рамках об-
разовательного блока руко-
водитель области дал старт 
масштабному строительству 
новых школ. За ближайшие 
три года в регионе планирует-
ся построить 22 школы.

Центральное место в до-
кладе занял со-
циальный блок. 
Как подчеркнул 
Алексей Текслер, 
государствен-

ный приоритет поддержки 
семей с детьми, обозначен-
ный в апрельском послании 
президента, в полной мере 
относится к органам власти 
Челябинской области. По-
мимо сохранения всех ранее 
принятых мерах соцподдерж-
ки в этом году запланирована 
индексация выплат. С 2022 го-
да ряд из них начнут осущест-
влять в формате социального 
казначейства, без бумажной 
волокиты, 
по принципу 
одного окна.

— Вместе 
с реализа-
цией соот-
ветствующих 
федеральных 
решений, 
включая до-
полнитель-
ные детские 
выплаты по 
поручению 
президента, всю нашу работу 
в области по социальному 
направлению мы должны 
подчинить главной задаче — 
поддержке семей, — отметил 
губернатор. — Ключевая роль 
государства заключается се-
годня в том, чтобы удовлетво-
рить запрос людей на заботу и 

защиту. Особый акцент глава 
региона сделал на развитии 
экономики, вернее, как сфор-
мулировал Алексей Текслер, 
на возврате на траекторию 
уверенного роста. Он заметил, 
что в 2020 году в регионе уда-
лось удержать баланс между 
здоровьем людей и сохране-
нием экономической актив-
ности. В Челябинской об-
ласти были приняты пакеты 
региональных мер поддержки. 

Губернатор 
поблагода-
рил депутат-
ский корпус 
области за 
оператив-
ные реше-
ния, кото-
рые при-
нимались 
совместно с 
правитель-
ством реги-
она.

В своем обращении глава 
региона затронул ряд других, 
не менее важных для Юж-
ного Урала направлений — 
благоустройство и экологию, 
инфраструктуру и сельское 
хозяйство, культуру и спорт.

— Если кратко сформу-
лировать то, чем мы руко-

водствуемся, это: «Забота. 
Работа. Результат». Важно 
помнить об этом каждый 
день, — резюмировал Алек-
сей Текслер.

Подробно о главных те-
мах отчета губернатора и 
основных итогах майского 
заседания Законодательного 
Собрания расскажем в следу-
ющем номере.

Во вторник, 25 мая, в рамках одиннадцато-
го заседания регионального парламента VII 
созыва губернатор Челябинской области Алек-
сей Текслер выступил с ежегодным отчетом 
перед Законодательным Собранием. Помимо 
подведения итогов экономически непростого 
2020 года глава региона обозначил векторы 
развития на ближайший период. 

Алексей Текслер 
поблагодарил 
депутатский 
корпус области 
за оперативные 
решения в части 
мер поддержки, 
которые принимались 
совместно 
с правительством 
региона в 2020 году.

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
главные итоги
недели комитетов...     с. 2-4

«УДОВЛЕТВОРИТЬ 
ЗАПРОС ЛЮДЕЙ 
НА ЗАБОТУ»

АЛЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ДМИТРИя КУТКИНА

Владимир МяКуш, 
председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

Отчет главы региона 
Алексея Текслера был 

содержательным и пре-
дельно конкретным. Это 
продуманная программа 
развития Челябинской 
области. Думаю, южно-
уральцы оптимистично 
воспримут цели, постав-
ленные губернатором. В 
свою очередь органы вла-
сти Челябинской области 
сделают все, чтобы эти 
планы были реализо-
ваны. 
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КОМИТЕТы
бюДжЕТ

Изменения в закон «Об 
областном бюджете на 2021 
год и на плановый период 
2022 и 2023 годов» одобрили 
накануне депутаты комитета 
по бюджету и налогам. По-
правками уточняется рас-
пределение расходов между 
главными распорядителями 
средств областного бюджета, 
муниципальными образова-
ниями и кодами бюджет-
ной классификации, в том 
числе в связи с уточнением 
объемов финансирования 
и механизмов реализации 
отдельных мероприятий, а 

также с учетом ожидаемой 
оценки исполнения област-
ного бюджета в 2021 году.

В частности, проект закона 
предусматривает увеличение 
дотаций местным бюджетам 
с 30 млн руб. до 130 млн руб., 
которые муниципалитеты 
направят на стимулирование 
роста численности самоза-
нятых в своих территориях. 
Отметим, по итогам первого 
квартала 2021 года в област-
ной бюджет от самозанятых 
граждан поступило доходов 
в размере 29,8 млн рублей.

Одновременно законо-
проект уточняет источники 
финансирования дефици-
та областного бюджета в 
части включения остатков 
средств бюджетных и авто-
номных учреждений в сумме 
6,5 млрд рублей. Эти сред-
ства привлекаются для ми-
нимизации коммерческих 
заимствований в 2021 году, 

и, соответственно, параме-
тров верхнего предела госу-
дарственного долга региона.

Параметры бюджета Че-
лябинской области пока 
остаются без изменений и 
составляют: по доходам — 
187,2 млрд рублей, по рас-
ходам — 209,7 млрд рублей. 
Дефицит — 22,5 млрд рублей.

Муниципалитетам увеличат дотации 
на развитие самозанятых
Комитет законодательного Собрания по бюджету и налогам под-
держал решение губернатора Челябинской области увеличить 
объем дотаций местным бюджетам на стимулирование роста 
численности самозанятых жителей.

александр патритеев

цифРА

сегодня зарегистрированы 
в Челябинской области 
в качестве самозанятых.

БОЛЕЕ

49 000
ЖИТЕЛЕЙ

Александр ЛАЗАРЕВ, 
первый заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Губернатор принял 
решение выделить 

дополнительные сред-
ства на дотации муници-
палитетам для увеличе-
ния числа самозанятых. 
уверен, это будет спо-
собствовать развитию 
и поддержке данной 
категории южноураль-
цев. Сегодня в регионе 
порядка 50 тысяч само-
занятых граждан — до-
статочно серьезный 
показатель.

МЕРы ПоДДЕРжКи

В регионе реализуется про-
ект «Чистый воздух» нацпроек-
та «Экология». Для снижения 
уровня загрязнения воздуха 
актуализируются комплекс-
ные планы природоохранных 
мероприятий в Челябинске и 
Магнитогорске. До 2024 года 
совокупный объем выбросов 
по Челябинску должен сни-
зиться на 31,5%, по Магни-
тогорску — на 22,9%. Вместо 
ранее запланированных 20%.

Достигнуть этого можно за 
счет мероприятий промпред-
приятий: технического пере-
вооружения и реконструкции 
производств; строительства и 
модернизации газоочистных 
систем; работ по благоустрой-
ству и озеленению террито-
рий, прилегающих к заводам. 
Важно, что муниципалитеты 
за счет своих бюджетов также 
решают вопросы благоустрой-
ства и озеленения территорий. 

Завершаются работы по 
рекультивации Челябинской 
городской свалки. После чего 
начнется рекультивация по-
лигона ТКО в Магнитогорске. 

Экологически чистый 
транспорт заметно влияет на  
улучшение состояния воз-
духа. Власти региона рассчи-
тывают дополнительно заку-
пить трамваи, троллейбусы 
и автобусы за счет федераль-
ных средств. В правительство 
РФ направлено обращение.  

Развивается территориаль-
ная сеть наблюдения и терри-
ториального информационно-
аналитического центра сбора 
и обработки данных с постов 
государственной, территори-
альной и локальной систем на-
блюдения за качеством воздуха.

— В регионе активно заклю-
чаются двухсторонние согла-
шения с промышленниками 
по сокращению выбросов. 
Такая работа проводится в    
17 городах, — отметил пред-
седатель комитета Михаил 
Махов (фракция «зеленая 
альтернатива»). — С 15 круп-
нейшими предприятиями 
Челябинска и Магнитогорска 
заключены четырехсторонние 
соглашения, касающиеся воз-
духоохранных мероприятий.

Комитет по строительной 
политике и ЖКХ поддержал 
законопроект, которым уточ-
няются требования к форми-
рованию земельных участков, 
планируемых для бесплатного 
предоставления гражданам в 
целях строительства инди-
видуального жилого дома. 

По словам председателя 
комитета, вице-спикера об-
ластного парламента олега 
Голикова (фракция «Единая 
Россия»), сейчас земельный 

участок формируют с учетом 
возможности его использо-
вания, при этом дополни-
тельные мероприятия по его 
рекультивации не проводятся.

— Предоставление земель-
ных участков с зелеными на-
саждениями, без сноса кото-
рых невозможно осуществить 
строительство индивидуально-
го жилого дома, влечет за собой 
значительные расходы граждан 
на снос указанных насажде-
ний, — считает парламентарий. 

Благодаря нововведению 
южноуральцы смогут полу-
чать землю, свободную от 
избыточных зеленых насаж-
дений, а у муниципалитетов 
появится возможность пред-
усматривать выделение бюд-
жета на эти мероприятия.

«ЧиСТый возДух»

Южный Урал ускорит темпы снижения 
выбросов в атмосферу

До 2024 года объем вредных выбросов в атмосферу Челябинска и 
Магнитогорска должен существенно снизиться. за счет чего удастся 
это сделать, обсудили в комитете по экологии и природопользованию.

Земельный участок предоставят 
только после приведения в порядок

АНАСТАСИя ХИВИНцЕВА. ФОТО ЛЮДМИЛы КОВАЛЕВОЙ

в Челябинской области обязу-
ют освобождать от избыточных 
зеленых насаждений земельный 
участок, который планируется к 
бесплатному предоставлению.

ОЛЬГА ИВАНОВА

За последние два года для Челябинска 
приобрели 102 газомоторных автобуса.

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

Предлагаемые поправки 
связаны с реализацией закона 
«О дополнительных мерах со-
циальной поддержки отдель-
ных категорий граждан в связи 
с установкой внутридомово-
го газового оборудования», 
внесенного губернатором и 
принятого областным парла-
ментом в феврале этого года.

Напомним, в соответствии 
с законом одиноко проживаю-
щие пенсионеры, малообеспе-
ченные многодетные семьи и 
семьи с детьми-инвалидами с 
1 июля могут воспользоваться 
мерами социальной поддерж-
ки в форме единовременной 
выплаты на приобретение 
внутридомового газового обо-
рудования и оплату работ по 
его установке (в размере не бо-
лее 60 тыс. рублей). При этом 

предполагалось, что выплата 
будет осуществляться после 
завершения работ по установ-
ке оборудования и заключе-
ния договора поставки газа.

Между тем законодательная 
инициатива, рассмотренная 
накануне на заседании коми-
тета по социальной политике, 
наделяет органы местного са-
моуправления государствен-
ными полномочиями по на-
значению единовременной 
социальной выплаты на опла-
ту приобретения внутридомо-
вого газового оборудования и 
оплату работ по его установке, 
формированию электронных 
реестров для зачисления де-

нежных средств 
на счета фи-
зических лиц 
в кредитных 
организациях.

Выплаты на установку газового оборудования                   
будут осуществлять заранее из бюджета области

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
как Южный Урал вошел 
в третий год нацпроектов... с. 4

Комитет по социальной по-
литике поддержал поправки в 
областной закон «о наделении 
органов местного самоуправле-
ния государственными полномо-
чиями по социальной поддержке 
отдельных категорий граждан». 

НИНА ЧЕРКАССКАя

Выплатой можно будет 
воспользоваться с 1 июля.

Сергей БуяКОВ, 
председатель комитета Зако-
нодательного Собрания по со-
циальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Инициатива исклю-
чает компенсацион-

ной характер выплаты 
на установку внутридо-
мового газового обо-
рудования. Это своев-
ременное решение гу-
бернатора и областного 
парламента, поскольку 
вопрос газификации 
остается одним из са-
мых насущных, особен-
но для сельских тер-
риторий.
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Предлагаемые поправки 
в статью 4 закона области 
«О транспортном налоге» 
поддержали депутаты трех 
комитетов: по промышлен-
ной политике, по бюджету и 
налогам, по экономической 
политике. Законопроект на 
их рассмотрение представил 
один из авторов инициативы 
— депутат владимир Дремов 
(фракция «Единая Россия»).

По его 
словам, ин-
дустриальные 
парки — один 
из драйверов 
экономиче-
ского роста.

— В 2016 
году мы уже 
предостав-
ляли префе-
ренции для 
резидентов и управляющих 
компаний индустриальных 
парков, такие как обнуление 
ставки налога на имущество и 
льгота по налогу на прибыль, 
— напомнил парламентарий. 
— Эти меры стимулирования 
работают, помогая индустри-
альным паркам развиваться.

Южноуральские депутаты 
изучили практику ведущих 
регионов России, где распо-
ложена большая часть инду-
стриальных парков. Так, в ря-
де областей действует нулевая 
ставка транспортного налога 
для этой категории. Собствен-
но, проект закона и пред-

лагает ввести эту меру стиму-
лирования в нашем регионе. 
Освобождаются от уплаты 
налога только определенные 
виды транспорта резидентов и 
управляющих компаний ин-
дустриальных парков.

— Выпадающие доходы 
от предоставленных льгот 
окупятся через несколько лет 
многократно, в том числе и 
дополнительными поступле-

ниями в ре-
гиональный 
бюджет, — 
считает Вла-
димир Дре-
мов. — На-
пример, по 
итогам 2020 
года объем 
налоговых 
отчислений 
«ММК-

индустриальный парк» в де-
сять раз превысил аналогич-
ные показатели за 2018 год.

Между тем на комитете 
по бюджету и налогам, про-
шедшем под председатель-
ством первого вице-спикера 
парламента Александра 
Лазарева (фракция «Единая 
Россия»), была высказана еще 
одна инициатива. Речь идет 
о применении той же меры 
стимулирования и для техно-
парков. Как заметил министр 
промышленности Павел 
Рыжий, на данный момент в 
Челябинской области таковых 
нет, но работа по их созданию 

ведется. Так, подана докумен-
тация в Минпромоторг РФ 
на аккредитацию технопарка 
на базе АО «НПО «Электро-
машина».

— Предлагаю проголосо-
вать за принятие документа 
в его нынешней редакции, 
чтобы закон вступил в силу и 
начал работать. Вопрос льгот 
для технопарков требует со-
гласования с губернатором, 
после его согласия можно бу-
дет рассматривать новый про-
ект закона, — резюмировал 
Александр Лазарев.

Депутаты трех комитетов 
рекомендовали областному 
парламенту принять законо-
проект в первом и третьем 
чтениях.

ИНДУСТРИАЛЬНыМ ПАРКАМ 
ОБНУЛяТ НАЛОГ НА ТРАНСПОРТ

Депутаты фракции «Единая Россия» Законо-
дательного Собрания предложили освободить 
от уплаты транспортного налога на пять лет 
резидентов и управляющие компании индустри-
альных парков по грузовым автомобилям, ав-
тобусам и другим самоходным машинам и 
механизмам на пневматическом и гусеничном 
ходу. Это позволит субъектам малого и средне-
го бизнеса, которые, как правило, и являются 
резидентами индустриальных парков, напра-
вить высвободившиеся средства на развитие.

АЛЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ЛЮДМИЛы КОВАЛЕВОЙ

В Челябинской 
области на данный 
момент действуют 
три индустриальных 
парка: «Станкомаш», 
«ММК-
индустриальный 
парк» и «Малая 
Сосновка».

цифРА

зарегистрировано 
в России, еще порядка 
90 находятся в стадии 
аккредитации.

ОКОЛО

180
ИНДУСТРИАЛЬНыХ
ПАРКОВ

Владимир ДРЕМОВ, 
депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая 
Россия»):

Резиденты индустри-
альных парков в регио-

не уже имеют два вида на-
логовых льгот — по налогу 
на прибыль и по налогу на 
имущество. Изучив луч-
шие практики, депутаты 
вышли с новой инициати-
вой, предложив для дан-
ной категории такую меру 
стимулирования, как ос-
вобождение от уплаты 
транспортного налога.

Соответствующий зако-
нопроект рассмотрел ко-
митет по законодательству, 
государственному строи-
тельству и местному само-
управлению под председа-
тельством Анатолия брагина 
(фракция «Единая Россия»).

В том случае, если голосо-
вание будет проводиться на 
протяжении нескольких дней, 
кандидаты должны завершить 
предвыборную агитацию в 
полночь по местному време-
ни первого дня голосования. 

Также предлагается со-
кратить до пяти дней срок 
на подачу в избирательную 
комиссию жалобы на ре-
шение избиркома об отказе 
в регистрации кандидата, 
списка кандидатов или ини-
циативной группы по рефе-
рендуму, а также в заверении 
списка кандидатов, в том 
числе и по одномандатным 
(многомандатным) избира-
тельным округам. При этом 
уточняется, что на рассмо-

трение жалобы комиссии 
будет отведено семь дней. 
По закону решение комис-
сии по жалобе об отказе в 
регистрации может быть 
обжаловано только в суде.

Кроме того, уточняется, 
что решение избирательной 
комиссии о регистрации 
кандидата (списка кандида-
тов) не может быть отменено 
судом в связи с выявлением 
нарушений в представленных 
документах, если избиратель-
ная комиссия не известила 
о них кандидата заранее.

Наконец, законопроектом 
предлагается установить, что, 
если в бюллетень внесено бо-
лее 10 зарегистрированных 
кандидатов или списков, 
часть сведений из бюллетеня 
переносится в специальный 
информационный матери-
ал. Последний размещается 
в кабине для голосования или 
на информационном стенде.

ПоПРАвКи

Об этом шла речь на ко-
митете по законодательству. 
Председатель комитета Ана-
толий брагин (фракция «Еди-
ная Россия») напомнил, что 
изначально предусматрива-
лись следующие штрафы: для 
должностных лиц — от пяти 
до 10 тыс. рублей, для юри-
дических —− от 15 до 30 тыс. 
рублей. Однако к законопро-
екту поступили поправки. 

— Предлагается в целях 
более дифференцированного 
подхода к наказанию индиви-
дуальных предпринимателей 
и организаций, осуществля-
ющих деятельность по эваку-
ации и хранению транспорт-
ных средств на спецстоянках, 
установить нижний предел 
штрафа для должностных лиц 
— от трех тысяч рублей, соот-
ветственно для юридических 
лиц — от 10 тысяч рублей, — 
пояснил Анатолий Брагин. 

Как показал анализ и об-
ращения граждан, специа-
лизированные организации 
игнорируют обязанность по 
составлению акта приема-
передачи в двух экземплярах, 
один из которых должен пере-
даваться владельцу задержан-
ного транспортного средства, 
где отображается техническое 
состояние автомобиля в мо-
мент эвакуации и при пере-
даче собственнику для фикса-
ции возможных повреждений. 

Штрафы для эвакуаторщиков 
планируют снизить
На апрельском заседании южноуральского парламента в первом 
чтении был принят областной закон, предусматривающий введе-
ние штрафных санкций для недобросовестных эвакуаторщиков. 
Ко второму чтению поступили важные поправки.

ТАТЬяНА НИКОЛАЕВА

зАКоНоДАТЕЛьСТво

День тишины перед выборами   
могут отменить
в Челябинской области плани-
руют принять закон, которым, в 
частности, вводится положение 
о завершении предвыборной 
агитации в 00 часов первого дня 
выборов в случае проведения 
многодневного голосования.

АНАСТАСИя ХИВИНцЕВА
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ПАРЛАМЕНТСКАя НЕДЕЛя НАцИОНАЛЬНыЕ ПРОЕКТы

«Демография»

 ежемесячные выплаты получили 
40 672 семьи на сумму 1,39 млрд руб.;

 маткапитал направлен 792 семьям 
на сумму 74,02 млн руб.;

 за получением областного еди-
новременного пособия при рождении 
ребенка обратились 7030 семей на об-
щую сумму 21,78 млн руб.;

 выполнено 383 цикла ЭКО;
 строятся 12 детсадов в Челябин-

ске, Магнитогорске и Копейске;
 продолжается реконструкция 

плавательного бассейна «Строитель», 
строительство спортивно-тренировоч-
ного центра по современному пятибо-
рью на базе «Рифей» в п. Кременкуль 
и регионального центра олимпийской 
подготовки по хоккею.

«Образование»

 заключен контракт на разработку 
дизайн-проекта детского технопарка 
«Кванториум» в Троицке;

 строится школа в с. Кунашак;
 направлены на утверждение в Ми-

нистерство просвещения РФ списки 
оборудования для создания 6 центров 
«Точка роста» (Агаповский, Аргаяш-

ский, Еманжелинский, Коркинский 
районы, Копейск, Карабаш);

 поданы заявки на проведение за-
купок для создания центра цифрового 
образования «IT-куб» в Саткинском 
районе;

 утверждены дорожные карты 
на создание 8 спортзалов в сельских 
школах (Агаповский, Брединский, 
Верхнеуральский, Еманжелинский, 
Пластовский, Уйский районы, Злато-
уст, Кыштым).

«Здравоохранение»

 осуществлено 45 вылетов санитар-
ной авиации;

 оказана медпомощь 81 629 жен-
щинам в период беременности;

 заключены контракты на переос-
нащение медицинским оборудовани-
ем 5 медорганизаций;

 открыт центр амбулаторной онко-
логической помощи в Дорожной кли-
нической больнице на ст. Челябинск 
ОАО «РЖД»;

 проведено 68 телемедицинских 
консультаций медсотрудникам.

«Жилье и городская 
среда»

 введено в эксплуатацию 11 тыс. 
кв. метров жилья;

 расселено аварийного жилищного 
фонда 52,54 тыс. кв. метров (план — 
73,96 тыс. кв. метров);

 заключены все контракты на бла-
гоустройство 118 дворовых террито-
рий и 128 общественных (план — 70 и 
117 соответственно);

 завершается заключение кон-
трактов на строительство и рекон-

струкцию 6 объектов водоснабжения 
(Касли, Нязепетровск, Челябинск, д. 
Барсучье, Озерск, Красногорское го-
родское поселение);

 с опережением сроков строится 
школа в мкр № 1 Академ Риверсайд;

 на 100% заключены контракты на 
строительство и реконструкцию дорог 
в Челябинске и Магнитогорске.

«Безопасные                          
и качественные 
автомобильные дороги»

 на 99% заключены контракты на 
ремонтные работы, реконструкцию и 
содержание более 200 км автодорог в 
Челябинске и Магнитогорске:

 заключены контракты на раз-
мещение 2 пунктов весогабаритного 
контроля;

 идут работы по реконструкции 
Ленинградского моста в Челябинске.

«Экология»

 продолжаются работы по рекуль-
тивации свалки в Челябинске;

 ведутся закупочные процедуры 
на ликвидацию мазутохранилища в 
Златоусте;

 заключен контракт на разработку 
проектно-сметной документации ре-
культивации свалки в Озерске;

 ведутся работы по получению по-
ложительного заключения ПСД на 
рекультивацию свалок в 3 муниципа-
литетах (Миасс, Златоуст, Карталы);

 введено в эксплуатацию и модерни-
зировано 2 предприятия по утилизации 
ТКО;

 заключен контракт на разработку 
ПСД по очистке реки Ай;

 заключаются контракты на по-
ставку лесопожарной техники.

«Культура»

 ведутся ремонтные работы 10 муни-
ципальных домов культуры и 7 детских 
школ искусств;

 продолжается капремонт Челя-
бинского городского театра кукол;

 завершается заключение кон-
трактов на приобретение инструмен-
тов для 11 детских школ искусств, 1 
колледжа и 1 института;

 заключен контракт на поставку 
автоклуба в Сосновском районе. На 
подписании контракт в Варненском 
районе;

 заключаются контракты на соз-
дание 5 модельных библиотек (Че-
лябинск, Магнитогорск, Усть-Катав, 
Копейск, Катав-Ивановский район);

 заключаются контракты на от-
крытие 2 виртуальных концертных 
залов (Ашинский и Саткинский рай-
оны).

«Малое и среднее 
предпринимательство»

 26 самозанятым предоставлены 
образовательные услуги;

 оказана услуга 57 субъектам МСП 
на предоставление офисов на условиях 
льготной аренды;

 выдано 23 поручительства МСП 
на сумму 154 млн руб.;

 12 субъектов МСП заключили 
экспортные контракты при содей-
ствии Центра поддержки экспорта.

«Производительность 
труда»

 52 руководителя предприятий 
проходят обучение по программе «Ли-
деры производительности»;

 277 сотрудников предприятий-
участников нацпроекта прошли об-
учение, направленное на повышение 
производительности труда (с учетом 
2020 года);

 9 сотрудников предприятий про-
ходят программу обучения «Акселера-
тор экспортного роста»;

 создано 2 потока-образца.

«Международная 
кооперация и экспорт»

 проведена Первая Межрегиональ-
ная агропромышленная конференция 
МАК-2021;

 проведен финал конкурса «Экс-
портер года».

«цифровая экономика»

 заключены контракты на оказа-
ние услуг по аттестации государствен-
ных информационных систем и по-
ставку средств защиты информации;

 заключаются контракты на цели 
использования отечественного про-
граммного обеспечения;

 проведены работы по подключе-
нию к облачной цифровой платформе 
обеспечения оказания госуслуг и сер-
висов администрации г. Челябинска:

 1080 органов власти и организа-
ций подключены к платформе обрат-
ной связи в целях взаимодействия с 
гражданами.

КАК РЕАЛИЗУЕМ 
НАцПРОЕКТы—2021

Этот год — третий по счету в реализации национальных 
проектов на Южном Урале. Конечно, по итогам I квартала 
говорить о достижении значительных результатов пока рано, 
тем не менее можно проследить динамику исполнения про-
ектов и оценить перспективы. Этот вопрос был в центре вни-
мания на заседании комитета по бюджету и налогам.

ФОТО ЛЮДМИЛы КОВАЛЕВОЙ

Депутаты контролируют 
реализацию нацпроектов 
в постоянном режиме, 
правительство области 
ежеквартально 
отчитывается 
перед депутатами
о промежуточных итогах.

цифРА

составляет общий бюджет 
национальных проектов 
в Челябинской области на 1 апреля 
2021 года.

БОЛЕЕ

26,14
МЛРД РУБЛЕЙ
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ПАРЛАМЕНТСКАя НЕДЕЛя
ПАРЛАМЕНТСКИЙ КОНТРОЛЬ

В контакте                          
с жителями

Именно в связи с обра-
щениями жителей депутаты 
Законодательного Собра-
ния создали временную 
комиссию по мониторингу 
автодорожной деятельности 
на территории региона. За 
парламентариями разных 
фракций — членами времен-
ной комиссии закреплены 
участки дорог, находящиеся 
на гарантийных обязатель-
ствах с 2020 года, а также 
участки дорог, которые будут 
отремонтированы в рамках 
национального проекта 
«Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги» 
в этом году. Депутаты будут 
взаимодействовать в тесном 
контакте с жителями регио-
на. Совместно им предстоит 
контролировать ход работ, 
оценивать качество дорож-
ного покрытия, указывать 
подрядчику на недостатки и 
добиваться их своевремен-
ного устранения. Возглав-
ляет временную комиссию 
вице-спикер областного 
парламента, председатель 
комитета по строительной 
политике и ЖКХ олег Голи-
ков (фракция «Единая Рос-
сия»).

На прошлой неделе со-
стоялось первое заседание 
комиссии, в котором при-
няли участие депутаты За-
конодательного Собрания 
Максим Романов (фракция 
«Единая Россия»), василий 
Швецов (фракция «Справед-
ливая Россия»), олег Гербер, 
вячеслав Ершов, Дмитрий 
Клеутин, Алексей Денисенко 
(все — фракция «Единая Рос-
сия») и заместитель главы 
города Челябинска по до-

рожному хозяйству Максим 
Кулешов. К слову, повестка 
первого заседания не огра-
ничилась только лишь орга-
низационными вопросами. 
Так, была рассмотрена тема 
содержания дорог и органи-
зации дорожного движения 
во внутриквартальных про-
ездах. Вопросы у депутатов 
вызвало нечеткое определе-
ние полномочий по обеспе-
чению безопасности и ка-
питальному ремонту на вну-
триквартальных проездах, 
дворовых проездах, в част-
ности, там, где отсутствует 
утвержденная документация 
по планировке или требуется 
ее корректировка.

Комиссия —                       
в действии

В тот же день депутаты 
Олег Голиков, Алексей Де-
нисенко и Максим Романов 
(все — фракция «Единая 

Россия») проинспектиро-
вали качество ремонтных 
работ на участке дороги го-
род Челябинск — село Ок-
тябрьское и реконструкцию 
автодороги Шагол — Крас-
ное Поле. Ремонт объектов 
стартовал в начале апреля 
в рамках национального 
проекта «Безопасные и ка-
чественные автомобильные 
дороги». Срок сдачи участ-
ков запланирован на 25 мая. 
Представитель подрядчика 
— компании «Дорстрой-
Групп» показал результаты 
работы, рассказал о слож-
ностях, с которыми стол-
кнулись дорожники на этих 
объектах.

— Сложности возникли 
после фрезерования, когда 
обнаружилось много выбо-
ин, так как здесь достаточно 
давно не было капиталь-
ного ремонта, — пояснил 
Антон Зеркин. — Мы до-
полнительно 
уложили 
выравнива-
ющий слой. 
Выполнили 
покрытие из 
щебеночно-
мастичного 
асфаль-
тобетона 
ЩМА-16. 
Это высоко-
прочная, из-
носостойкая 
смесь, препятствует образо-
ванию колеи. Готовимся к 
приемочной комиссии.

По словам замначальника 
отдела технического над-
зора дорожно-строительных 
работ Рината Хабибуллина, 
качество выполненных ра-
бот — удовлетворительное. 

— Практически ежеднев-
но осуществляется фото- и 
видеофиксация работ с 
точки зрения качества, вы-
езды на объекты проводятся 
два-три раза в неделю, — 

говорит Ринат Хабибуллин. 
— Перед самой укладкой 
проверили щебеночно-ма-
стичную смесь. Только по-
сле согласования качества 
смеси подрядчик получает 
разрешение на укладку. 
Гарантийный срок на этом 
участке — четыре года.

— Мы 
проехали 
немного 
дальше, где 
ремонта 
еще нет, и, 
конечно, 
дорога там 
кардиналь-
но отли-
чается от 
увиденного 
здесь, — за-
метил Алек-

сей Денисенко.
— Согласен, там — глубо-

кое разрушение дорожного 
полотна. Верхний слой, по 
сути, уже стерт.

— А вот ранее, как только 
Еткуль проехали, дорога 
пошла идеальная. Это про-
шлогодний участок работ, — 
подчеркнул Олег Голиков. 
— Вообще, погода позволя-
ет вести дорожные работы 
хорошими темпами. Строи-
телям повезло с условиями 
в этом году. Главное теперь 

— получить обратную связь 
по качеству проделанных 
работ от жителей.

Отметим, депутаты За-
конодательного Собрания 
еженедельно будут кон-
тролировать ход дорожных 
работ не только в своих из-
бирательных округах, но и 
на территории Челябинской 
области в целом. Заседа-
ние временной комиссии 
планируют проводить раз в 
квартал.

ДЕПУТАТы УСИЛИВАЮТ
КОНТРОЛЬ ДОРОЖНыХ РАБОТ

Начиная с этого года дорожные работы на 
Южном Урале будут находиться на усиленном 
контроле депутатов Законодательного Собрания. 
Того требуют сами объемы работ, возросшие в 
последнее время благодаря увеличенному фи-
нансированию. На это указывают и обращения, 
поступающие к парламентариям от южноураль-
цев из разных округов.

александр патритеев. Фото дмитрия куткина

Олег ГОЛИКОВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 
строительной политике и ЖКХ 
(фракция «Единая Россия»):

В регионе реализуется 
нацпроект «Безопас-

ные и качественные авто-
мобильные дороги», и об-
ластные парламентарии 
будут осуществлять его мо-
ниторинг. Нужно держать 
на контроле работу под-
рядчиков. При этом обя-
зательно будем учиты-
вать мнение жителей.

Депутаты 
Законодательного 
Собрания 
еженедельно будут 
контролировать ход 
дорожных работ 
не только 
в своих округах, 
но и на территории 
Челябинской 
области в целом.

Подрядчики будут держать отчет 
перед депутатами и жителями.

Завершив работы на этом участке, 
дорожная техника отправится на следующий.

Антон ЗЕРКИН,
представитель компании-под-
рядчика «ДорстройГрупп»:

Сложности на участке 
возникли после фре-

зерования, когда обнару-
жилось много выбоин, так 
как здесь давно не было 
капитального ремонта. 
Мы дополнительно уложи-
ли выравнивающий слой. 
Выполнили покрытие из 
щебеночно-мастичного 
асфальтобетона. Это вы-
сокопрочная, износостой-
кая смесь, препятству-
ет образованию колеи.
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БЛАГО ТВОРИ!
ДЕНь РожДЕНиЯ

Елена ТАРАСовА
родилась 29 мая.
Депутат фракции «Единая Рос-
сия»,
Кыштымский избирательный 
округ № 3,
заместитель председателя 
комитета Законодательного 
Собрания по социальной поли-
тике, входит в состав комитета 
Законодательного Собрания по 
молодежной политике, культуре 
и спорту.

игорь СвЕжЕНцЕв
родился 31 мая.
Депутат фракции «Единая Рос-
сия»,
Заречный избирательный округ 
№ 14,
входит в состав комитета Зако-
нодательного Собрания по эко-
логии и природопользованию.

владимир ПАвЛов
 родился 1 июня.
Депутат фракции «Единая Рос-
сия»,
Троицкий избирательный округ 
№ 25,
заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания, входит 
в состав комитета Законода-
тельного Собрания по эконо-
мической политике и предпри-
нимательству.

Максим РоМАНов
 родился 1 июня.
Депутат фракции «Единая Рос-
сия»,
Единый избирательный округ,
входит в состав комитета За-
конодательного Собрания по 
строительной политике и жи-
лищно-коммунальному хозяй-
ству, комитета Законодатель-
ного Собрания по экологии и 
природопользованию.

«Почетный 
благотворитель»

Конкурс проводится уже 18 лет. За 
это время более 500 компаний стали 
его участниками и победителями в раз-
ных номинациях. Многие участвуют в 
конкурсе ежегодно. Это говорит о том, 
что для бизнес-со-
общества желание 
изменить жизнь 
людей к лучшему 
не превратилось в 
разовую акцию, а 
стало нормой жиз-
ни. Именно для них 
в 2020 году была 
учреждена новая 
номинация «По-
четный благотвори-
тель». Обладателями 
звания становятся 
предприниматели, одержавшие победу 
в конкурсе не менее трех раз. В этом 
году «Почетным благотворителем» 
признано АО «Птицефабрика Челя-
бинская». 

— Наше предприятие помогает 
детским домам, таким как Кусинский 
реабилитационный центр для детей 
с ограниченными возможностями, 
Копейский дом малютки, а также 
школам, творческим коллективам, 
спортивным секциям, храмам, людям 
старшего возраста, оказавшимся в 
сложной жизненной ситуации, не за-
бываем и о приютах для животных, — 
рассказывает председатель профсоюз-
ного комитета птицефабрики Наталья 
Саковская, приехавшая на церемонию 
награждения в областной парламент.

Говорят дела...

Но, конечно, лучше всего о благо-
творителях говорят их дела, и в детско-
юношеском клубе «Прометей» поселка 
Октябрьского Копейского городского 
округа все говорит об этом. В клубе для 

местной детворы организована досуго-
вая деятельность, работают творческие 
коллективы и кружки по интересам. 
Дети поселка Октябрьского приходят 
сюда с удовольствием.

— С птицефабрикой у нас давно 
налажено тесное сотрудничество, но 
лучше сказать — дружба, — отмечает 

педагог допобразо-
вания Людмила Ми-
зонова. — В каждом 
празднике, какой бы 
они ни проводили, 
мы участвуем. В свою 
очередь представите-
ли фабрики приходят 
к нам на праздники 
двора, поздравляют 
детей. Но главное — 
наши насущные по-
требности.

Педагог показывает 
на новые пластиковые окна, которые 
в клубе установили в прошлом году, — 
тоже отклик предприятия. А недавно 
обновлена звуковая аппаратура. 

Педагог Фаина Темирова приглаша-
ет в следующее помещение — в святая 
святых театра моды «Ветер перемен». 
Кстати, Фаина Сергеевна 26 лет от-
работала на птицефабрике, заведовала 
участком пошива спецодежды, но, как 
сама признается, нашла себя в работе 

с детьми и сегодня руководит театром 
моды (действительно, ветер перемен). 
— Буквально вчера проходил город-
ской конкурс, и мы заняли в своей 
номинации первое место! — говорит с 
гордостью Фаина Тимирова. — Пти-
цефабрика для наших воспитанников 
организовала транспорт, и мы туда и 
обратно съездили с комфортом. А вот 
в этом помещении, где ребята зани-
маются, тоже обновили освещение за 
счет фабрики. Приобрести ткань для 
костюмов также помогло предприятие.

Одно из старейших объединений 
«Прометея» — авиамодельный клуб 
– существует 32 года. Как этот дом 
построили, так птицефабрика предо-
ставила нам помещение, с ремонтом 
помогла. В годы перестройки и лихие 
90-е, честно скажу, непросто было вы-
живать. Сегодня — живем, — говорит 
педагог Алексей Грязев.

Бизнес помогает.            
Помочь бизнесу

Как подчеркивает Наталья Саков-
ская, «Птицефабрика Челябинская» 
была, остается и будет социально ори-
ентированным предприятием, в кото-
ром поддерживают не только прежние 
традиции, но и реализуют новые ини-
циативы. Так, в апреле 2020 года, когда 
началась пандемия, фабрика запустила 
социальный проект, в рамках которого 
передали порядка 7000 продуктовых 
наборов жителям, в основном пред-
ставителям старшего возраста, оказав-
шимся на самоизоляции. 

— Такие знаковые конкурсы, как 
«Меняющие мир», показывают, сколь-
ко неравнодушных людей вокруг, 
готовых помогать и своим примером 
вдохновлять других. Награда для нас 
— своего рода доказательство, что все, 
что мы делаем, находит отклик, — го-
ворит председатель профсоюзного 
комитета.

На церемонии победителей и участ-
ников конкурса приветствовали руко-
водство Законодательного Собрания и 
депутаты разных фракций.

— Конкурс «Меняющие мир» по-
казывает, что бизнес в Челябинской 
области не просто социально ориен-
тированный — он социально ответ-
ственный. Вы делаете много, но самое 
главное — протягиваете руку помощи 
тем, кто в ней нуждается, — обратился 
к присутствующим спикер южноу-
ральского парламента владимир Мя-
куш (руководитель фракции «Единая 
Россия»). — В свою очередь, прошу вас 
подумать над тем, какие шаги могли 
бы предпринять органы власти, чтобы 
активизировать вашу деятельность. 
Подумайте и выскажите свои предло-
жения. Мы обязательно их обсудим.

МЕНяТЬ МИР,
ОКРыЛяТЬ ДРУГИХ

Социальная ответственность для них не пустые слова: они 
готовы помогать тем, кому нужна помощь, и своим примером 
вдохновляют других сделать первый шаг на пути к благотво-
рительности. В Законодательном Собрании состоялась це-
ремония награждения победителей XVIII Областного 
конкурса социальных достижений «Меняющие мир».

александр патритеев. Фото  автора

За годы проведения 
конкурса его 
участниками стали 
более 500 организаций 
и индивидуальных 
предпринимателей. 
Объем ежегодно 
оказываемой ими 
благотворительной 
помощи — свыше 
3 млрд рублей.

Поздравления от депутатов 
принимает Наталья Саковская.
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Вода для завода

Челябинск, основанный возле реки 
Миасс, долгое время не испытывал 
нехватки воды для питья и хозяй-
ственных нужд. В XX веке быстрый 
рост населения и промышленности 
сделал необходимым строительство 
водопровода и очистных сооружений. 
В середине века особенно много воды 
потреблял Челябинский металлурги-
ческий завод. Для увеличения забора 
воды требовалось зарегулировать реч-
ной сток с помощью нескольких водо-
хранилищ. Между Аргазинским водо-
хранилищем и Челябинском имелось 
лишь два подходящих для плотины 
места, наиболее предпочтительным 
оказался ближайший к городу вариант.

3 августа 1958 года главная област-
ная газета сообщила о решении Челя-
бинского совнархоза построить «водо-
хранилище возле деревни Шершни». 
Рядом с заметкой размещался эскиз 
проекта будущего строительства, 
включающий водосброс, гидроэлек-
тростанцию, фрагмент плотины.

Ленинградский проект

Размеры нового водоема были 
весьма внушительными: длина — 17,5 
км, ширина — 3,5 км, объем — 270 
млн кубических метров. В ходе стро-
ительства предполагалось переместить 
свыше 2 млн кубометров земли, взор-
вать 100 тысяч кубометров скальной 
породы, уложить 40 тысяч кубометров 
железобетона. Заказчиком работ стал 
Челябинский металлургический за-
вод, по статье «развитие завода» пере-

числялись средства не только на стро-
ительство, но и на снос строений и 
подготовку затопляемых территорий. 
В зоне строительства и затопления 
специалисты краеведческого музея 
провели археологическую разведку.

В 1958 году 
Ленинградское 
отделение ин-
ститута «Водо-
каналпроект» раз-
работало проект 
водохранилища, 
предназначенного 
для обеспечения 
заводов техни-
ческой водой. В 1959 — 1962 годах 
проект доработали: добавили водоза-
бор для питьевой воды, расширили 
городской водопровод, увеличили 
зону санитарной охраны вокруг. В 
ходе доработки проекта уменьшались 
параметры сооружений и сократилась 
зона затопления, откуда исключили 
поселки Первомайский, станции 
Смолино, свинооткормочную базу 
и Митрофановский спиртзавод. «В 
связи с невозможностью осуществить 
строительство нового спиртзавода» 
завод обнесли дамбой. По настоянию 
начальника областного управления 
ГАИ был расширен гребень плотины, 
по которому была пущена автодорога.

«Нам нужны молодые 
рабочие…»

Строительство водохранилища, по-
рученное Шершневскому строитель-
но-монтажному управлению треста 
«Уралгидрострой», началось весной 

1960 года. Тогда же возник временный 
поселок строителей плотины «Гидро-
строй» в юго-западной части поселка 
Шершни (ныне улица Гидростро-
ителей), первоначально он состоял из 
двухэтажных бараков. Сперва пред-
полагалось строительство для работ-
ников нескольких благоустроенных 
многоквартирных домов на улице Ка-
либровой (ныне улица Н.А. Худякова), 
но в итоге там был возведен только 
один дом. В 1962 — 1964 годах управ-
ление своими силами вводило в экс-
плуатацию по одному многоквартир-
ному дому на улице Гидростроителей, 
там же реконструировало котельную 
и построило детсад на 75 мест. Стро-
ительство жилья велось торопливо, а 
приемка домов осуществлялась в кон-

це декабря. Однако 
ни призывы к созна-
тельности молодежи, 
ни организация 
социалистического 
соревнования, ни 
быстрое наращива-
ние ведомственного 
жилого фонда не 
остановили текучки 

кадров. Например, за 1962 год при 
штате в 615 единиц со стройки уво-
лилось 342 человека. В следующем 
году уволилось 255 человек, а принять 
смогли лишь 204.

Сотни метров                             
над уровнем моря

На строительстве водохранилища 
постоянно работали семь экскава-
торов, восемь бульдозеров и другая 
техника. Осуществлялась «срезка рас-
тительного слоя и расчистка староре-
чья», «разработка и отсыпка суглинка 
в тело плотины», «устройство об-
ратного фильтра и каменной призмы 
дренажа», «устройство утепляющего 
слоя из песка», «устройство сборных 
железобетонных плит по верхнему от-
косу», «разработка скального грунта», 
«бетонные работы». Работы в поймен-
ной части плотины производились без 
ограждающих перемычек, что дало 
экономию 51,8 тыс. руб. Осенью 1962 

года река была перекрыта плотиной, 
которая достигла высоты 223 м над 
уровнем моря, но сооружение водо-
сброса еще продолжалось. Ход работ 
замедлился из-за срыва субподрядчи-
ком плана по намыву песка, его недо-
стающий объем строители привозили 
со Старо-Смолинского карьера. На 
время хлебоуборочной кампании гру-
зовой транспорт изъяли со стройки. 

Для ускорения                               
и удешевления

В 1963 году продолжилось стро-
ительство плотины, водосброса и 
водозаборных сооружений. Накануне 
паводка тресты «Гидромонтаж», «Вос-
токметаллургмонтаж», «Южуралэлек-
тромонтаж» возвели временный мост 
через водосброс, а позднее они же 
монтировали оборудование Соснов-
ской насосной станции. Для уско-
рения и удешевления строительства 
скальную породу, полученную при 
разработке котлована станции, ис-
пользовали для отсыпки дамбы.

За 1963 — 1965 годы дамба была 
насыпана, введен в эксплуатацию 
Сосновский гидроузел, построена бе-
тонированная дорога на плотине, за-
щитные сооружения вокруг Митрофа-
новского спиртзавода, возле деревни 
Сосновка, участков железнодорожных 
путей. Первая очередь Шершневско-
го водохранилища введена в строй 
26 апреля 1966 года. К тому моменту 
строительством занимался трест «Це-
лингидрострой», работы на второй 
очереди водохранилища растянулись 
до конца 1960-х годов, но в водохра-
нилище уже накапливалась вода.

Затопленные поселки

После сокращения зоны затопле-
ния водохранилище затронуло 5257 
га земель, сносу подлежали 1140 до-
мов в поселках Митрофановском, 
Первомайском, Смолино, Западного 
отделения Митрофановского совхоза, 
в деревнях Кисели, Бутаки, Черняки, 
Михайловка, Сосновка. В основном 
это были бревенчатые, реже кирпич-
ные или каркасно-засыпные дома. 
При переселении выделялось новое 
жилье (9 кв. м на человека) или выпла-
чивалась компенсация. 

Большинство переселений осу-
ществлялось в пределах того же на-
селенного пункта. 56 семей из деревни 
Михайловки переехали в Шершни. 
Население Митрофановского по-
селка переселили в Кременкуль. 
Незатопленная часть поселка Митро-
фановского в феврале 1968 года была 
включена в состав Советского района. 
Немалое влияние строительство водо-
хранилища оказало на развитие посел-
ка Шершни. Сюда были переселены 
жители из затопляемых поселений, 
осуществлен перенос кладбища, про-
бурена артезианская скважина, засы-
паны старицы на территории поселка.

60 лет назад началось строительство крупнейшего ис-
кусственного водоема в окрестностях Челябинска. Сейчас 
Шершневское водохранилище органично вписалось в про-
странство города, являясь частью транспортной инфраструк-
туры и зоной отдыха, обеспечивая население питьевой водой. 
Оборотной стороной проекта стала потеря ценнейших сель-
скохозяйственных земель и переселение с насиженных мест 
тысяч жителей.

сергей кусков. Фото предоставлено огаЧо

3 августа 1958 года 
главная областная 
газета сообщила о 
решении Челябинского 
совнархоза построить 
«водохранилище возле 
деревни Шершни».

цифРА

над уровнем моря достигала высота 
плотины Шершневского 
водохранилища к осени 1962 года.

223
МЕТРА

ШЕРШНЕВСКОЕ МОРЕ

На фоне строительства гидроузла, 1964 год. 
Фото из личного фонда ветерана уДТК А.А. Соколова.
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АКТУАЛЬНО

Вопрос организации отдыха, оз-
доровления и трудовой занятости 
детей обсуждался на комитете по 
социальной политике. Отметим, 
депутаты ежегодно рассматривают 
этот вопрос в преддверии летней оз-
доровительной кампании.

К открытию готовятся 66 загород-
ных детских оздоровительных лаге-
рей, 700 лагерей дневного пребыва-
ния детей, семь палаточных лагерей 
и три лагеря труда и отдыха. Этим 
летом вместимость в загородных ор-
ганизациях отдыха и оздоровления 
не превысит 75% от проектной мощ-
ности.

Специалисты управления регио-
нального Роспотребнадзора следят 
за тем, насколько детские органи-
зации обеспечены качественной 
питьевой водой, дезинфицирующи-
ми средствами и СИЗами. Также их 
интересует наличие договоров по 
акарицидной обработке территорий. 
Кроме того, они проверяют дея-
тельность поставщиков продуктов 
питания в оздоровительные органи-
зации. 

К сотрудникам лагерей будут 
предъявлять особые требования. 

Например, работники 43 загород-
ных учреждений будут находиться в 
режиме обсервации, а в 23 организа-
циях сотрудникам 
разрешат выезжать 
в течение смены, 
однако их обяжут 
проходить регуляр-
ное обследование 
на коронавирус.

Правоохрани-
тельные органы ре-
ализуют комплекс 
мер, направлен-
ный на обеспече-
ние правопорядка 
и общественной 
безопасности в местах организации 
отдыха и оздоровления детей.

Вместе с тем парламентарии отме-
тили несвоевременное заключение 

договоров на проведение антикле-
щевых обработок территорий лаге-
рей в ряде муниципалитетов.

— Все усилия на-
правлены, в первую 
очередь, на без-
опасность детей 
– эпидемическую, 
медицинскую, 
транспортную, – 
подчеркнул пред-
седатель комитета 
Сергей буяков 
(фракция «Единая 
Россия»). — Отмечу 
важное нововведе-
ние – возможность 

для родителей вернуть половину 
стоимости путевки в летний лагерь. 
Я считаю, это отличная поддержка 
для родителей, когда фактически 

стоимость путевки снижается напо-
ловину.

Итак, по решению правительства 
родители смогут получить кешбэк 
от государства за детский летний 
отдых. Им вернут часть стоимости 
путевок. Программа стартует 25 мая 
и завершится 15 сентября. 

По условиям программы возме-
щению подлежит половина стоимо-
сти оплаченных путевок в детские 
лагеря. Вернуть можно будет до     
20 тысяч рублей. При этом часть де-
нег, потраченных на путевку, будет 
автоматически начисляться на кар-
ту «Мир» в течение пяти рабочих 
дней.

Южноуральцам следует знать, 
с каких поездок им положен кеш-
бэк. Будут учтены путевки только 
в российские детские лагеря, кото-
рые попали в список Ростуризма. 
Минимальный срок размещения 
должен составлять одни сутки, мак-
симальный — не ограничен.

Важное условие для получения 
кешбэка: путевку нужно оплатить 
картой «Мир». Карты других пла-
тежных систем не будут учиты-
ваться. Также необходимо быть 
зарегистрированным в программе ло-
яльности данной платежной систе-
мы, иначе кешбэк не поступит.

ЛЕТО. ДЕТИ. 
КЕШБЭК

В Челябинской области 
этим летом будут открыты 
776 организаций отдыха 
и оздоровления детей. 
Ожидается, что в них по-
бывают около 200 тысяч 
ребят. Бонус для родите-
лей: они смогут получить 
кешбэк от государства за 
детский отдых.

АНАСТАСИя ХИВИНцЕВА 

уже совсем скоро 1 июня 
— День защиты детей.

В рамках послания 
Федеральному 
Собранию глава 
государства Владимир 
Путин предложил 
возвращать в этом 
году родителям 50% 
стоимости детских 
путевок в российские 
летние лагеря.

цифРА

побывают летом 2021 года 
в организациях отдыха 
и оздоровления Челябинской 
области.

ОКОЛО

200 000
ДЕТЕЙ
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